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阔别一个多月的时间，CBA联赛即将于 12月 6
日开启常规赛第二阶段的赛事。在经历了一个不太
理想的第一阶段之后，重新回归球迷视野的上海男
篮还是保持一个低姿态，去迎接后续的比赛。

本报记者 薛思佳

对于上海男篮而言，过去一个月
的休赛期既是球队得到喘息的机会，
同时也是宝贵的合练时间。

“病号”多且磨合少
在过去这个夏天，受制于各级别

国字号球队赛训，以及新援到队较晚
的情况，上海男篮真正合练的时间不
到一周左右，因此整个11月份都是找
补之前的损失，“这一个月对我们来说
非常重要，但目前的总体情况并不乐
观。”上海男篮主教练李春江毫不避讳
地说道，“一个是球队的伤病情况比较
严重，另外就是大王去了国家队，11月
29日才归队，小外援也是来了没几天，
大外援还在隔离。从时间上来说太仓
促，特别像外援在一起的时间太短。”

据了解，球队目前的伤病情况的
确比较严重，除了刘礼嘉确认伤停之
外，丁彦雨航也受到了腰伤的困扰，将
有可能缺席第二阶段最初的几场比
赛，此外包括王哲林、罗汉琛、任骏威
等几位老队员都有伤在身。唯一的好
消息，是戴昊已经从脚踝的伤势中康
复，有望在第二阶段迎来复出。

和其他队友拥有短暂假期不同的
是，上海男篮队长王哲林在这个休赛
期，代表中国男篮参加了世预赛的两
场比赛，表现不俗的同时也帮助球队
拿到了2023年男篮世界杯的入场券，

但也因此缺席了一整个月和球队的
合练时间，“隔离期间一直没有很好
地进行系统训练，最近也是抓紧时间
在恢复身体和体能，的确是比较紧
迫。”虽然在海外代表国家队比赛，但
王哲林还是时刻关注着球队在休赛
期的动态，“虽然不在队里，但我知道
这个休赛期大家练得很辛苦，为第二
阶段做好准备。我们现在距离季后
赛也就差一到两个胜场，还是力争打
好每场比赛，争取在排名上往前再冲
一下。”

在征战CBA联赛常规赛第二阶
段之前，王哲林还将代表南区明星队
参加12月3日进行的CBA全明星赛。
值得一提的是，这是为上赛季补办的
全明星周末，因此南区全明星队的主
教练由李春江担任，而李添荣和区俊
炫则将分别代表星锐一年级队和二年
级队进行交手，“全明星周末就是希望
大家玩得开心，为广大球迷朋友奉献
一场精彩的比赛，毕竟推迟了这么久，
还是希望可以有个很好的效果。”

布莱德索有待融入
在公开训练日上，布莱德索毫无疑

问成为了焦点人物。在先后与比斯利、
富兰克林解除合约之后，上海男篮在休
赛期火速与布莱德索、奥布莱恩特两位
外援完成签约，目前正在抓紧时间为两

人办理联盟注册等相关手续，“他的个
人能力不错，但还是需要磨合，的确时
间上比较紧张，但是他在训练方面还是
比较积极主动的。”李春江说道。

虽然刚刚解除隔离不久，但出现
在众人面前的布莱德索保持着不错的
精神状态，“我现在的感觉不错，身体
状况也还行，正在恢复的过程中。”据
布莱德索介绍，他之前对于CBA联赛
和上海男篮并不了解，但通过隔离期
间的录像观看以及近几日的训练，他
正在逐渐了解这里的情况以及身边队
友的技战术特点，“球队氛围非常好，
大家都很欢迎我的到来。我希望可以
帮助球队赢下更多的比赛，提升我的
攻击欲望，去带动整支球队。”

初来乍到，又磨合不久，布莱德索
与上海男篮之间的化学反应注定要通
过以赛代练的方式去提升，好在身边
的队友们对他都比较了解，“此前有看
过他在NBA打的比赛，个人能力很强，

身体和突破能力都是顶级的，相信他
的到来会帮助到我们。”王哲林说道，
可以预见的是，他与布莱德索之间的
连线配合将左右球队第二阶段的成绩
走向。

除了日常通过球队翻译了解球队
和CBA联赛情况之外，另一位外援梅
洛·特林布尔同样是帮助布莱德索迅
速融入球队的关键，而两人在场下也
是聊得不亦乐乎，“布莱德索的加入对
我们来说非常重要。在我高中、大学
时期就有看过他的比赛，并且一直在
学习他的打球方式。我们两个人的打
法比较接近，都可以利用自己的突破
能力去帮助球队，很荣幸可以与他一
起作战。”作为球队第一阶段唯一值得
仰仗的外援，在布莱德索尚需时间恢
复和磨合的情况下，特林布尔现阶段
依旧承担着“第一外援”的重任，而通
过第一阶段的适应以及一个月的训
练，他对于队友和CBA联赛也愈发了

解，“球队整体的化学反应在过去一个
月有了很大的提升。对我来说，这是
第一次来到中国打球，第一阶段是个
很重要的适应过程，包括裁判的吹罚
尺度以及身体对抗程度。我自己也是
逐渐在适应和调整，通过自己的训练
方式去达到联赛所需要的强度。第二
阶段会有接近20场比赛，我个人而言
已经为此做好了准备。”

据了解，另一位外援奥布莱恩特
目前正在接受隔离，预计会在12月3
日归队，但能否赶上第二阶段初期的
比赛目前还是未知数，这也就意味着
球队内线依旧需要仰仗王哲林、任骏
威和闫鹏飞三人。让人欣慰的是，经
过一个月的训练，闫鹏飞目前的身体
状态已经完全恢复，“这一个月练得比
较辛苦，毕竟之前球队的成绩不是很
理想，需要抓紧训练。自己在夏天练
得比较少，通过这些时间，一方面恢复
个人的身体状态，另一方面也是抓紧
磨合。”在第一阶段最后几场比赛中，
闫鹏飞与王哲林组成的“双塔组合”取
得了不错的效果，球员个人也表示很
适应和大王进行搭档，“感觉挺好的。
我和大王一起上的话，可以帮助他分
担一些防守和篮板上的压力，而且我
俩都可以站高低位，进攻上可以互相
换位。”

据了解，参加CBA全明星赛的李
春江、王哲林、李添荣和区俊炫四人将
于今天上午启程前往浙江诸暨赛区报
到，而大部队则将在12月3日出发。

补课一个月，上海男篮“悲观”起步

联赛三连败、
队史首次负于天
津津门虎，中超处
子赛季之后输球
场次最多的主帅
……赛季尚未结
束，海港早早与联
赛争冠无缘，当下
状态要冲击足协
杯冠军也实非易
事。昨晚，上海海
港俱乐部官方宣
布，主教练莱科在
球队的执教生涯
已经结束。不出
意外的话，奚志康
将率领全队打完
剩余赛季。

莱科下课，奚志康救火

本报记者 李冰

同样的对手，同样的比分，不一样
的，是赢球的背景和方式——相比两
个月前以强队之姿最后时刻绝杀对手
的那场比赛，做客梅州的这个1比0，
不管对主教练吴金贵还是缺兵少将的
申花队来讲，都算得上是这个赛季到
目前为止最艰难的一场胜利，这也是
他在赛后新闻发布会上连着说了几个

“感谢”的主要原因。
用“弹尽粮绝”来形容从晋江乘坐

大巴前往梅州的这支申花队，一点都
不为过。由于在上一轮联赛中吃到黄
牌，朱建荣和杨旭两名前锋同时累积
四黄停赛，无缘与梅州队的这场比赛，
队长吴曦也因伤高挂“免战牌”，原本
就因为外援巴索戈参加世界杯而缺阵
的申花锋线，到了只剩刘若钒一根“独
苗”可用的地步。

相比肉眼可见的“人荒”，此前联
赛八轮不胜尤其是最近的四连败，给
申花队带来的无形压力，或许是更让
吴金贵和教练组担心的，毕竟欠薪和
股改以及不少球员面临的续约问题，
并不是一句“努力”或者“克服”就能解
决掉的。“所以我非常感谢我们的队
员，不管面临什么样的困难，都把比赛
放在了第一位，全力以赴地去争取胜
利，真的要感谢他们。”

穷则思变——当外界普遍认为申
花这次的梅州之行只是一次“送分”之
旅时，吴金贵并没有因为缺兵少将而
放弃，事实上，在打完与北京国安队的
比赛之后，他就已经下定了用年轻队

员拼这一场的决心，并且在两场比赛
之间并不充足的准备时间里，帮助年
轻队员做好各种心理建设。“就像我一
直跟他们说的，不要给自己贴上什么

‘年轻队员’的标签，让你上场，是因为
我们认为你符合上场比赛的要求，你
就是这个位置的最好的人选。”

蒋圣龙、温家宝、汪海健、周俊辰、
刘若钒，与梅州客家队的比赛中，吴金
贵在首发阵容中直接派上了5名U23
球员，而且在开场两分钟便为申花队
锁定胜局的进球，正是来自周俊辰和
刘若钒两人的直接“连线”。整场比赛
中，虽然梅州客家队的控球率几乎是
申花队的两倍，申花球员大部分时间
都在承受着对手的冲击和压力，但是
凭借着每球必争的劲头和严密的防守
阵型，最终没有给对手一次射正球门
的机会，在时隔八轮之后，再次品尝到
了胜利的滋味——更重要的，用吴金
贵的话说，就是“这股劲又回来了”。

金贵：那股劲又回来了

负于河南嵩山龙门后，海港原本稳
固的积分榜第三名的位置已经开始动
摇，联赛还剩六轮，尽管早早无缘冠军，
但如果再失去第三显然是海港俱乐部更
难以接受的。何况，剩余赛季中，还有足
协杯这条战线值得争取。

要不要换帅？这个问题对海港俱乐
部而言显然有过多重考虑，甚至在此次
这个节点之前，已经有过考虑。不过，抛
开必要的程序和谈判外，海港考虑更多

的，还是球队层面实际会面临的局
面。赛季中途换帅，一旦效果不佳
可能直接进入推倒重来的阶段，那
么剩余赛季等于再难有追求。很
多事情说起来容易，真正实施起
来又是另一回事。另一方面，请谁
来也是个问题，一般来说，很少会

有教练愿意中途接手球队，他们更希
望等到赛季结束后再做选择；另
一方面，鉴于当下的实际情况，
洋帅要来中超执教，难度和吸引

力都要大过以往。
因此过去一段时间里，海港俱乐部

一直同步进行着几项工作。与教练组保
持必要沟通的同时，努力为球队减压，此
外也在考虑如何让球队尽快走出低谷，
或者说至少能够换一种精神状态去迎接
剩余赛季比赛。综合来看，换帅肯定是
最直接的及时止损的方式。

当然，参照球队现状，临时找“外人”
不利于尽快上手开展工作，因此内部挖
潜就成了一个可行性与可操作性最大的
选择，而在中方教练组中，老帅奚志康对
球队的熟悉度颇高，如果确认由土帅暂
时代理，他可能是概率最高的一个选
择。此外，俱乐部副总孙祥一直随队征
战，应该能够起到一定协助作用。至于
海港，人员实力不弱，那么最大的问题就
是如何用最合适的方式激发出现有人员
的战斗力，确保在联赛积分榜上至少回
到前三。另外，在足协杯战场上，努力争
取这项队史从未染指过的锦标。

首席记者 刘闻超

1比0小胜梅州客家，申花结束四连败——


